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大きく飛躍する卯年となりますように

校長 沢 田 真 也

第４回の参観日資料でもご挨拶いたしましたが，今年度も，４月から１２月までの足かけ９

ヶ月間，保護者，地域の皆様のご支援で子供たちは大過なく，楽しく学校生活を送ることがで

きたと考えております。本当にありがとうございました。そして，日頃より本校の教育活動に

対しまして，ご理解とご協力をいただいておりますことにも深く感謝申し上げます。

さて，来年は「寅（とら）年」から，「卯（う）年」に変わります。十二支の中では普通「卯」

という漢字があてはめられます。うさぎは跳びはねることから，飛躍する年となると言われて

いるようです。また，十二支では，植物が成長していき，茎や葉が大きく成長するのがはっき

り見える年だとも言われています。例のごとく少ししつこく調べてみたのですが，「卯」とい

う字は，門が左と右に開かれた形を表していて，大昔に祭りなどで捧げる肉を二つに裂いた形

からできたという説や，同じような形のものを左と右に対称に置いた字の様子から「価値が同

じものを取り換える」という意味を表すという説もあるようです。それが，貿易の「貿」とい

う字の冠の部分に「卯」という字を使う由縁にもなっているとのことです。さらに，形のこと

は上記しましたが「卯」が「門が開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き，飛

び出る」という意味があると言われています。そして，来年の干支は「癸（みずのと）卯（う）」

ですが，「これまでの努力が花開き，実り始めること」といった縁起のよさを表している年と

なると記載している記事もありました。

コロナ禍も次第に沈静化していくであろうという報道も見られ，飛躍する卯年となる可能性

もある来年ですが，今こそ，いろいろな教育課題に取り組むべき時が来ているように思います。

課題の中の一つである「コミュニティスクール」などは，他市町村では最早取り組んでいる

地域があり，取り組もうとしている地域も次々と生まれ始めています。木ノ下小学校とその学

区にも，それらの波は少しずつ近付いてきています。

コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）は，学校と地域住民等が力を合わせて

学校の運営に取り組むことが可能となる「地域とともにある学校」への転換を図るための

有効な仕組みです。コミュニティ・スクールでは，学校運営に地域の声を積極的に生かし

地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていくことができます。（文部科学省）

本校は規模の大きさだけではなく，いろいろなことで他校をリードする学校になりつつある

と考えています。変化の時代，何とか荒波を乗り越えて，先進校として素晴らしい未来へ向か

っていきたいものだと考えています。

もうすぐ２０２３年となりますが，今後とも保護者の皆様のご理解，ご協力をよろしくお願

いいたします。



11/25(金)集中して聞き入りました

担任以外の教師が各教室を訪問して絵本の読

み聞かせをする取組を実施しました。

どのクラスも，熱心に聞き入る姿が印象的で

した。大判の

絵本を準備し

たり，クイズ

も取り入れた

り，大盛り上

がりの１時間

となりました。

お話こんにちは

12/2(金)参観ありがとうございました

３年ぶりに

分散型ではな

い授業参観と

学年・学級懇

談を実施しま

した。子供た

ちも職員も張

りきって授業

しました。

たくさんの保護者の方に来ていただいたこと

に感謝いたします。

第３回参観日

11/28(月)仲良くなれました

今年も，七戸養護学校に通う木ノ下小学区に住

むお子さんを招いての交流学習を実施しました。

２８日には６年１組と２組，１２月８日は４年３

組，１６日は３年１組が楽しく学び合いました。

どのクラ

スでも，子

供たちがお

もてなしの

心で取り組

むことがで

きました。

居住地校交流

12/6(火)丁寧に説明していただきました

５年

生は，

社会科

の一環

として

オンラ

イン工場見学を実施しました。通常，見学が不可能な愛知県

の自動車生産工場をオンラインで案内してもらいました。オ

ンラインですので双方向のやり取りが可能で，実際に質問し

たり，答えを書き留めたりすることができました。（オンラ

インの画面を撮影することは NGでした。）

トヨタオンライン見学

11/29(火)今後に生かします

５年生は，かがやきの時間（総合的な学習の時

間）に，町の社会福祉協議会の方を招いて，高齢

者疑似体験学習を行いました。車椅子の操作をし

たり，手足におもりを付けたり，見えづらいゴー

グルをかけたり

等，体の不自由さ

を学びました。

今後は，お年寄

りの方との接し方

について学習を進

める計画です。

高齢者疑似体験学習

12/15(木)大切な体について学びました

6 年生は，学校薬剤師の先生を招いて，タバコや
アルコールが体に及ぼす影響について学びました。

成長期の今だけで

なく，将来におい

ても健康に生活す

るために必要なこ

とを薬剤師の先生

の説明を聞き，真

剣に考えること

ができました。

小学校における健康教室



第６６回ＪＡ共済青森県小・中学生書道コンクール

令和４年１０月２５日

書道半紙の部 特選 ４年 福 田 将 大 さん

第４５回

ＪＡ共済青森県小・中学生交通安全ポスターコンクール

令和４年１０月２５日

交通安全ポスターの部 特選 ６年 安 住 颯 琉 さん

木ノ下Suns（女子ミニバスケットボール）

令和４年１１月２０日

第５４回全国ミニバスケットボール大会

青森県予選会三沢地区予選 優勝

吹奏楽部

令和４年１２月１１日

青森県アンサンブルコンテスト第４２回上北地区大会小学生の部

〈打楽器七重奏〉 金賞

〈フルート三重奏〉金賞

〈木管四重奏〉 金賞

きのしたＳＳＶ（女子バレーボール）

令和４年１２月１７日

２０２２年三沢市東部北部地区少年少女スポーツ親睦会

バレーボール新人大会 優勝


